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Ofertas válidas para os Supermercados COTRISA 
de Santo Ângelo e Entre-Ijuís,

de 9/8 até 12/8/2017. Fotos meramente 
ilustrativas. Salvo erros de impressão. 

Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3312-2369

TEMOS CONVÊNIO COM:
- Sindicato dos Professores Municipais

-Sindicato dos Municipários
- Aceitamos Cartão Sintriasa (CONVEYNET)

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS!
ARROZ 
RAROZ T1 
5KG

R$ 9,99

BEBIDA LÁCTEA PIA 
VITAMINADA BAND. 540G

R$ 2,09

ERVA MATE 
SEIVA PURA 1KG

R$ 7,99

COXA E 
SOBRECOXA KG

R$ 4,79

AÇÚCAR CRISTAL 
GASPARIN 5KG

R$ 8,99
MAERVA MATE

ÓLEO DE SOJA 
CAMERA 900ML

R$ 2,89

C
S

R

ÇÚCAR CRISTALAÇ
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Marcos Demeneghi
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União assume a tomada de crédito para 
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A estudante do 3º 
ano EM do Colégio Ma-
rista Santo Ângelo, Ana 
Luisa Barth, participou, 
durante o mês de ju-
lho, de uma jornada de 
experiências na Ingla-
terra, proporcionadas 
pelo “Intercâmbio Ma-
rista: novas culturas, 
novos saberes”. Além 
das aulas e atividades 
realizadas no Campus 
da University of Reading, situada em Reading, a 
aproximadamente 50 minutos de Londres, a jovem 
e outros 22 intercambistas contaram com uma pro-
gramação repleta de passeios culturais e momentos 
de prática esportiva.

A jovem também destaca as amizades feitas du-
rante a viagem, a convivência com outras culturas e 
as diferenças entre a Inglaterra e o Brasil, principal-
mente na arquitetura. 

Editorial
 A notícia do encon-

tro internacional que 
abordou a Rota Jesuíti-
ca e a possibilidade de 
acessar créditos no ar-
dem de 100 milhões de 
dólares já foi publicada 
em vários veículos de co-
municação, no entanto, 
pouco foi relatado sobre 
as ações relatadas pelo 
Ministro Marx Beltrão 
que impactam no sis-
tema de divulgação da 
Rota Jesuítica no lado 
Brasileiro. Foi neste sen-
tido que trabalhamos 
para relacionar, de modo 
pragmático, o que já foi 
articulado, está em pro-
cesso de implementação 
e poderá impactar no tu-
rismo local. 

Os demais represen-
tantes de países da Amé-
rica que estiveram pre-
sentes no encontro têm 
uma visão diferente do 
turismo. Reconhecem de 
longa data, que o produ-
to a ser vendido não está 
somente no patrimônio 
material das ruínas, mo-
numentos e construções, 
mas sim no patrimônio 
cultural e espiritual do 
passado e que ainda im-
pacta no presente. Os 
moradores daqueles pa-
íses vivenciam a cultura 
guarani com mais inten-
sidade.  

Por outro lado, nos 
brasileiros renegamos o 
passado e ainda temos 
difi culdade de reconhe-
cer o legado destes povos 
e vende-lo como produto 
turístico para o mundo. 

O encontro em São 
Miguel foi um dos even-
tos políticos mais repre-
sentativos que ocorreu 
na região, tendo em vista 
a quantidade de gestores 
públicos e políticos re-
gionais, do estado, união 
e dos países vizinhos. Os 
caminhoneiros foram 
oportunos e aprovei-
taram para manifestar 
o descontentamento 
quanto ao preço dos 
combustíveis e a política 
de governo. Confi ra estes 
e outros assuntos na edi-
ção de hoje.

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

8/8/2017 - 14h
1° Prêmio -  7.784
2° Prêmio -  0.754
3° Prêmio -  9.698
4° Prêmio -  8.803
5° Prêmio -  0.018
6° Prêmio -  7.257

8/8/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Fases da Lua

QUA

MÁX.

MÍN.

22°
8°

0 mm

QUI

MÁX.

MÍN.

23°
11°

2 mm

SEX

MÁX.

MÍN.

29
15°

0 mm

NotasNotas Retrato cotidiano

Cheia
7/8 a 13/8

A ponte do Rio Urubucarú na BR 
285, km 526 continua com o Guar-
da Corpo danifi cado. O problema 
ocorreu no início de junho quando 
um caminhão Ford/Cargo com pla-
cas de Montenegro caiu na ponte 
ocasionando a morte do motorista e 
a quebra do guarda corpo que é feito 
de concreto. A ponte está no territó-
rio de Vitória das Missões. 

O guarda-corpo é uma estrutura 
que tem como objetivo proteger os 
pedestres e funcionam como amor-
tecedores do choque de veículos. 
São colocados em pontes e viadutos, 
com a ideia principal de garantir a 

segurança dos usuários em caso de 
acidente. Esses dispositivos de pro-
teção são normatizados pelo Depar-
tamento Nacional de Infraestrutura 
de transporte (Dnit), no plano fede-
ral.

O Manual de Projetos e Práticas 
para Segurança nas Rodovias do 
DNIT determina que os guarda-cor-
pos devem ter condições estruturais 
e estéticas adequadas para causar o 
mínimo de danos aos passageiros e 
veículos que eventualmente os atin-
jam, e reconduzir o veículo no senti-
do do fl uxo de tráfego, paralelamen-
te ao mesmo.

Cadê a guarda?
Marcos Demeneghi

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

EDITAL Nº 66/SMAd/2017
CONVOCAÇÃO DE APROVADOS EM 

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO
BRUNO WALTER HESSE, Vice Prefeito no exercício 
do cargo de Prefeito Municipal de Santo Ângelo, no uso 
de suas atribuições legais, CONVOCA a(s) pessoa(s) 
abaixo relacionada(s) aprovada(s) em Processo Seleti-
vo Simplifi cado para contratação por prazo determina-
do, previsto no Edital nº 27/2015, conforme ordem de 
classifi cação divulgada, para preenchimento de vagas 
no quadro conforme segue:

Categoria funcional – Cirurgião dentista 
(classifi cação 05)
05- EDUARDO OURIQUE ROTH

O(a) convocado(a) deverá comparecer na Secretaria 
de Administração nos dias 11 E 14 DE AGOSTO DE 
2017, em horário de expediente, a fi m de anexar docu-
mentação necessária para o preenchimento da vaga.
O não comparecimento do(a) candidato(a) 
convocado(a) no prazo estipulado, implicará na desis-
tência do mesmo a habilitação da vaga, sendo que o 
seu nome será colocado na listagem dos aprovados 
em último lugar, para posterior chamamento, de acordo 
com os dispositivos legais que regem a matéria.

OBSERVAÇÕES:
a) O(a) candidato(a) convocado(a) deverá comparecer 
na Secretaria de Administração munido(a) do rol de do-
cumentos que se encontram disponível na Secretaria 
de Administração ou no site http://www.santoangelo.
rs.gov.br/
b) O(a) candidato(a) convocado(a) deverá possuir 01 
(uma) cópia xerográfi ca (xérox) de todos os documen-
tos que constam no rol acima citado.
GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE SANTO 
ÂNGELO, em 09 de agosto de 2017.

BRUNO WALTER HESSE - Vice Prefeito no 
exercício do cargo de Prefeito

Vereadores aprovam, em primeira 
votação, Plano Plurianual 2018 – 2021

Os vereadores aprovaram, duran-
te sessão ordinária, Projeto de Lei que 
estabelece os programas, indicadores 
e montantes de recursos a serem apli-
cados durante a gestão do Prefeito 
Jacques Barbosa. Trata-se do Plano 
Plurianual (PPA), que nada mais é 
que um instrumento de planejamento 
estratégico das ações de governo para 
um período de quatro anos. Ele tam-

bém orienta a elaboração das leis de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) e das 
Leis Orçamentárias Anuais (LOA), 
conforme estabelecido pela Consti-
tuição Federal e pela Lei de Respon-
sabilidade Fiscal, conferindo-lhe a 
plurianualidade. De acordo com o 
texto, a receita estimada para os pró-
ximos quatro anos é de quase R$ 900 
milhões. 

III Fórum Missioneiro
de Saúde Mental

Nesta quarta-feira, dia 9, acontecerá o III Fó-
rum Missioneiro de Saúde Mental, no auditório 
Iglenho Araújo Burtet, no Parque de Exposições 
Siegfried Ritter. A  atividade vai ser das 8h30min 
às 17h30min. O evento está sendo organizado pela 
médica da Unidade de Saúde Mental, Mabel Kon-
zen, a gestora da unidade, Rúbia Geruntho dos 
Santos, a gerente de enfermagem, Maristane Al-
meida, a psicóloga, Luciana da Silva, e a assistente 
social, Priscila Deckeper. As inscrições poderão ser 
feitas no caixa do Hospital Santo Ângelo. 

Estudante do Marista 
participa de intercâmbio 

na Inglaterra
Arquivo pessoal

Minguante
14/8 a 20/8
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Caminhoneiros na Entrada do Tenondé Park Hotel durante o 1º Encontro do Conselho Executivo da Rota Jesuítica Internacional da América do Sul

Motoristas mobilizaram dois ônibus com cole-
gas e mais 30 caminhões, que lado a lado estavam 
em frente ao hotel onde ocorreu o encontro inter-
nacional para discutir medidas de fomento ao tu-
rismo na segunda-feira, dia 7. Também entregaram 
nas mãos do Ministro Osmar Terra a pauta de rei-
vindicação, o ministro prometeu analisar o conteú-
do e dar segmento a análise do documento. 

Os motoristas vieram de São Luiz Gonzaga para 
o ato de protesto e permaneceram no local com fai-
xas, onde demonstravam o descontentamento com 
a situação do preço dos combustíveis que aumen-
tou três vezes em 10 dias. 

Estavam presentes no local o Ministro do Turis-
mo, Marx Beltrão, um dos maiores defensores do 
governo de Michel Temer, Darcísio Perondi, O Mi-
nistro do Desenvolvimento Social e Agrário Osmar 

Terra, o Governador do Estado José Ivo Sartori e 
a Primeira dama Maria Helena Sartori, Secretário 
de Estado da Cultura Victor Hugo Alves da Silva, 
Deputado Estadual da Região Eduardo Loureiro e 
prefeitos de 26 municípios das Missões. Além de 
governadores, intendentes e alcaldes de mais qua-
tro países latino-americanos. 

A comitiva de autoridades adentrou na alameda 
que dá acesso ao local do evento e os caminhonei-
ros entoaram o hino nacional como forma de de-
fender a profi ssão e as condições operacionais do 
transporte de cargas.

Na opinião dos Motoristas presentes, é impos-
sível continuar trabalhando com os aumentos su-
cessivos nos combustíveis. “Não tem como repas-
sar o aumento do preço do combustível para o frete 
e estamos pagando para trabalhar”, afi rmaram os 

caminhoneiros com unanimidade no discurso. Au-
mentou o imposto sobre o diesel e ainda mudou 
a política de controle dos preços, a fl utuação está 
inviabilizando o trabalho e conferindo prejuízo ao 
transportar uma carga. Uma das manifestantes 
chegou a dizer que estamos vivendo uma “ditadura 
camufl ada”.

Encher o tanque do caminhão custa, em média 
200 reais mais caro, “este valor somos nós que per-
demos, não admitimos pagar a conta da corrupção”, 
falavam indignados os caminhoneiros, a maioria de 
São Luiz Gonzaga e cidades mais próximas. 

Mencionaram que está engavetado no Congres-
so Nacional o Projeto de Lei 528/2015 que permite 
que a tabela de preço dos fretes acompanhe a fl utu-
ação do preço do combustível e não cause prejuízo 
para os caminhoneiros.

Recepção aos ministros Recepção aos ministros 
no Tenondé Park Hotelno Tenondé Park Hotel

Transporte de cargas
Marcos Demeneghi

Enquanto ministros do Governo Temer, mais o Governador Sartori, prefeitos de 26 município da Missões, imprensa Enquanto ministros do Governo Temer, mais o Governador Sartori, prefeitos de 26 município da Missões, imprensa 
e autoridades de cinco países entravam no Tenondé Park Hotel, em São Miguel das Missões, caminhoneiros e autoridades de cinco países entravam no Tenondé Park Hotel, em São Miguel das Missões, caminhoneiros 
realizavam uma manifestação reivindicando a mudança da política de preços dos combustíveisrealizavam uma manifestação reivindicando a mudança da política de preços dos combustíveis
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INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br
CAPACITAÇÃO REUNE REPRESENTANTES DAS 30 

COORDENADORIAS REGIONAIS DE EDUCAÇÃO
A Secretaria Estadual de Educação (Seduc), em par-

ceria com a Secretaria Estadual da Fazenda, promoveu 
na quarta-feira (2) uma capacitação da metodologia 
de trabalho para a economia e contenção de gastos, 
por meio do Gerenciamento Matricial das Despesas 
(GMD). O encontro, ocorrido na sede do Centro de 
Treinamento da Procergs, no Bairro Tristeza, em Por-
to alegre, teve o intuito de orientar as Coordenadorias 
Regionais de Educação (CREs) a utilizarem o software 
Painel de Gestão de Despesas (PGD), que faz parte do 
sistema de Finanças Públicas do Estado (FPE). A ideia 
principal é promover uma redução de custos a partir 
de um diagnóstico online de análise da causa raiz dos 
gastos excessivos. Os aplicativos buscam facilitar a ges-
tão, dando a sistemática em tempo real das execuções 
orçamentárias, que permitem a realização de planos de 
ações e metas que visem à diminuição dos custos. De 
acordo com o secretário de Educação, Ronald Krumme-
nauer, é preciso priorizar ações de gestão que auxiliem 
na possibilidade de investimentos pontuais que possam 
fazer a diferença. “Para que possamos melhorar a capa-
cidade dos nossos alunos, também temos que melhorar 
a nossa gestão e a maneira como utilizamos os recur-
sos disponíveis. Fico muito contente com a presença de 
todos. Esta é uma oportunidade para trabalharmos de 
forma conjunta pelo bem dos nossos estudantes”, ex-
plica o secretário. Representando a 14ª Coordenadoria 
Regional de Educação participou a coordenadora Tania 
Rosana Matos Santiago e a coordenadora adjunta Enida 
Teresinha Lange Sallet.
FORMAÇÃO “BIBLIOTECA ESCOLAR, LIVRO 

DIDÁTICO E PROGRAMAS DE LEITURA”
Na última quinta-feira (3), a 14ª Coordenadoria Re-

gional de Educação promoveu a Formação “Biblioteca 
Escolar, Livro Didático e Programas de Leitura” para 
os professores responsáveis pelas bibliotecas escola-
res das escolas estaduais dos onze municípios de sua 
abrangência. A abertura da formação foi feita pela as-
sessora pedagógica Norma Brigo e contou também com 
um momento cultural com a presença da vice-diretora, 
Jaqueline Ana Grzeczinski, da Escola Estadual de Edu-
cação Básica Eugênio Frantz de Cerro Largo. A apre-
sentação homenageou a todos com uma trova adaptada 
da poesia “Espaço da Biblioteca” de Elsa Trindade. A 
coordenadora adjunta, Enida Teresinha Lange Sallet, 
destacou a importância da formação continuada para 
a melhoria da qualidade da educação. “As bibliotecas 
escolares devem ser espaços que proporcionam leitura, 
saber e conhecimento, diz”. Na oportunidade Maria do 
Carmo Ferreira Mizetti, coordenadora do Sistema Esta-
dual das Bibliotecas Escolares (SEBE), abordou assun-
tos referentes ao livro didático, uso da senha/PDDE, 
solicitação de livros, descarte dos livros, organização da 
biblioteca escolar, ação cultural e legislação.

CURSO DE MEDIAÇÃO ESCOLAR
Iniciou na noite da segunda-feira (31), o Curso de 

Mediação Escolar para Professores da Rede Pública: 
Projeto piloto de capacitação de professores de Santo 
Ângelo, no Prédio 13 da URI – Universidade Regional 
Integrada do Alto Uruguai e das Missões, Campus San-
to Ângelo. O curso de 40 horas está dividido em módu-
los. Neste mês ainda acontece no dia 07 - Mediação e 
Direitos Humanos, no dia 21 - Elementos da Comuni-
cação não violenta/CNV, no dia 28 - A Psicologia e a 
Mediação de confl itos. Os mesmos serão realizados no 
prédio 05 da URI. Representando a 14ª Coordenadoria 
Regional de Educação estão participando da formação 
a coordenadora Tania Rosana Matos Santiago e a asses-
sora das CIPAVES Ivana Teixeira. O trabalho está sendo 
desenvolvido em parceria com os cursos de graduação 
em Direito e Psicologia da URI – Campus Santo Ângelo, 
Comissão de Direitos Humanos da OAB/Seccional de 
Santo Ângelo e CIPAVE/14ª Coordenadoria Regional 
de Educação.

OFICINA: A ARTE DE NARRAR HISTÓRIAS 
ATRAVÉS DO AUDACITY

Início: 10 de agosto/ Horário: 8h30min - nas quin-
tas-feiras /2 encontros. Conteúdos: Conceitos e fun-
damentos da narração de histórias; Tipos de discurso; 
Ferramentas narrativas; O papel do narrador; o Softwa-
re Audacity; Editando uma narração; Efeitos sonoros. 
Público: professores do fundamental ao ensino médio 
que queiram trabalhar com narrativas, oralidade, pro-
dução de áudios entre outras possibilidades, dinami-
zando as práticas de leituras nos diversos componentes 
curriculares. Local: NTE Santo Ângelo /Inscrições pelo 
telefone: 33127788 ou atrvés do e-mail: nte-santoange-
lo@seduc.rs.gov.br

REPASSE DE RECURSO DA 
ALIMENTAÇÃO ESCOLAR

Informamos que está sendo repassado o recurso fi -
nanceiro referente à 6ª parcela para o Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar – PNAE. Salientamos que 
o uso do recurso fi nanceiro deverá ser exclusivo para 
alimentação escolar.

Eventos

Divilgação

Recital abre as atividades 
do Festival de Cinema

A 5ª edição do Festival de Cinema do Clube Gaúcho inicia nesta quarta-feira e
segue até a próxima sexta-feira, com entrega da premiação aos vencedores

O 5º Festival de Cinema de 
Santo Ângelo - Curta Metragem 
inicia nesta quarta-feira, a partir 
das 19h com as apresentações ar-
tísticas de Claus Jerke e Enoc Smi-
th, que agraciarão os presentes 
com um recital de piano clássico. 
Logo após acontece às exibições 
da categoria estudantil no salão 
nobre do Clube Gaúcho. 

Neste ano, o festival contou 
cerca de 40 fi lmes escritos, no 
qual foram escolhidos 14 para 
concorrer à premiação. Além das 
exibições cinematográfi cas e pre-

miações, a 5ª edição do festival 
conta com novidades, como a ofi -
cina de Maquiagem de Caracteri-
zação com Maura Campos. 

Serão duas ofi cinas gratuitas, 
uma na quinta e a outra na sexta-
-feira, ambas às 14 horas, no Salão 
Panorâmico do Clube Gaúcho. Na 
quinta-feira, dia 10, a temática será 
terror e serão abordadas técnicas 
para aplicação de cicatrizes, cortes 
e demais designes pertinentes ao 
tema. Já na sexta-feira, dia 11 de 
agosto, a ofi cina abordará o pop, 
principalmente o que diz respeito 

às maquiagens de quadrinhos. 
O interessados podem fa-

zer sua inscrição para uma ou as 
duas ofi cinas através do telefone: 
(55) 3313-2463. Não é necessário 
possuir as maquiagens e, no fi nal 
das ofi cinas, a instrutora sorteará 
um kit para aqueles que quiserem 
treinar as técnicas ensinadas nas 
ofi cinas.

A 5ª edição do Festival de Ci-
nema de Santo Ângelo - Curta Me-
tragem possui entrada gratuita e 
toda a comunidade é convidada a 
participar.

Claus Jerke abrirá o Festival de Cinema com recital de piano

O Festival Cidade das Tortas, 
que será realizado de 06 a 10 de 
setembro em Santo Ângelo já está 
programando atividades para esta 
edição. Promovido pelo Sindicato 
dos Hoteis, Restaurantes, Bares e 
Similares, o evento tem como pre-
sidente Geovani Gisler. E, na co-
ordenação geral a empresária Ana 
Kemper Ribeiro e a jornalista Edna 
Lautert.

Há pouco menos de um mês 
para sua realização, o festival inten-
sifi ca atividades, e ganha reforço na 
organização. A produção cultural 
está com Odila Motta, da MK Proje-
tos e Produções Culturais e, na coor-
denação do concurso entre escolas, 
para eleger a melhor torta de 2017, 
a nutricionista Rúbia Medeiros Fa-
rias irá representar os organizado-
res do evento diante da 14ª CRE e 
da Smed - Secretaria Municipal de 
Educação, que estão agilizando a 
participação das escolas públicas. 
Por parte da Prefeitura, grande 
apoiadora da realização do evento, 
estão sendo envolvidas as secreta-
rias municipais de Meio Ambiente, 
Obras, Geral, Indústria e Comércio, 

Educação, Cultura e Turismo. O se-
cretário João Baptista Santos Silva 
representa o Executivo nas reuniões 
de trabalho, que acontecem sema-
nalmente.

MELHOR TORTA
As escolas públicas entram no 

Festival envolvendo as comunida-
des de bairros, centro e interior, 
auxiliando assim para que a cidade 
crie um clima de otimismo e tenha 

maior inclusão dentro do evento. A 
meta dos realizadores é superar em 
público o evento de 2015, confi r-
mando assim a expectativa de que o 
Festival vem num crescer gradativo. 
O evento terá lugar na Praça da Ca-
tedral, e abertura ofi cial está previs-
ta para o fi nal da tarde do dia 06 de 
setembro. Nas escolas está aberto o 
período de inscrição, com coorde-
nação geral da Smed (municipais) e 
da 14ª CRE (estaduais). 

Concurso vai eleger a melhor torta estudantil
no Festival Cidade das Tortas

Torta de vidro, vencedora do concurso nas escolas em 2015

Divilgação
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DEVER DE CASA DOS PREFEITOS

Apenas sete dos 26 municípios que compõem a 
AMM - Associação dos Municípios das Missões podem 
celebrar convênios com a União, em razão de inadim-
plência junto ao Cadastro Único de Convênios (CAUC). 
O fato foi relatado pelo Ministro que advertiu os gesto-
res públicos quanto a necessidade de acelerar o proces-
so de regularização, pois este é um problema de muitos 
municípios brasileiros que também é vivido na Região 
das Missões. 

Turismo Internacional 

União assume a tomada de crédito para 
fomentar a Rota Jesuítica nas Missões
O 1º Encontro do Conselho Executivo da Rota Jesuítica Internacional da América do Sul foi realizado em São Miguel das 

Missões e contou com ministros, o Governador Sartori, prefeitos de 26 municípios das Missões e autoridades de cinco países 
Roberto Castro / Divulgação Ministério do Turismo

A imagem dos atrativos da “Rota Jesuítica” estará 

incluída na campanha publicitária dos Estados do 

Sul - Em reunião com os secretários de turismo do Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina e Paraná foi acertado o in-
vestimentos na ordem de 5 milhões para viabilizar uma 
campanha nacional com propaganda na TV aberta e fe-
chada, sites jornalísticos, sendo que a rota jesuítica esta-
rá incluída nesta campanha. A previsão de lançamento 
do projeto publicitário está prevista para 25 de agosto.

Filme sobre a Rota Jesuítica nas Missões - Uma equipe 
do ministério das comunicações virá para a região, ain-
da no mês de agosto, para produzir um audiovisual para 
utilização em plataformas abertas e disponibilizar para 
prefeitos e operadoras de turismo regional em viagens 
de divulgação em eventos nacionais e internacionais. 

Campanha publicitária de TV - O Ministério está em 
fase fi nal de negociação para lançar na primeira quinze-
na de novembro uma segunda campanha publicitária 
para divulgar em rede de TV aberta (provavelmente Re-
cod) um conteúdo com 72 destinos diferentes e o mi-
nistro garantiu que a Rota das Missões estará incluída 
nesta campanha.

Convite ao Papa Francisco - Previsto para 18 de outu-
bro uma visita ao padre Francisco (que é Jesuíta) e fa-
zer um convite para visitar a Rota Jesuítica e abençoar 
o roteiro turístico que está em processo de integração 
as Missões. 

Sítio Arqueológico de São Miguel das Missões na 

Opera Romana Pellegrinaggi (ORP) - O Ministro deve 
protocolar no Vaticano um pedido formal para incluir 
São Miguel das Missões e de outros destinos localizados 
no Rio Grande do Sul no catálogo do roteiro jesuítico 
como um dos destinos ofi ciais da Operadora de Turis-
mo ofi cial do Vaticano. 

Visto Eletrônico - Será implantado a partir de setem-
bro um sistema eletrônico de emissão de visto para o 
turista internacional, segundo o Ministro o trâmite não 
ultrapassará 48h no meio eletrônico. A partir de setem-
bro um país por vez, gradativamente: USA, Canadá, Aus-
trália, Japão Arábia Saudita, Catar e China.

AÇÕES DE PROMOÇÃO TURÍSTICA 

O Governo Brasileiro assinou, através do Minis-
tro do Turismo, Marx Beltrão, a Carta de Adesão ao 
Programa Global de Crédito para a Integração da 
Região do Rio da Prata. Este documento sinaliza a 
vontade política do Governo Federal de participar 
da construção de um projeto turístico unifi cado en-
tre Brasil, Paraguai, Uruguai, Argentina e Bolívia. A 
adesão ocorreu na última segunda-feira, dia 7, em 
São Miguel das Missões, durante o 1º Encontro do 
Conselho Executivo da Rota Jesuítica Internacional. 

O DIB - Banco Interamericano de Desenvolvi-
mento tem interesse em fi nanciar projetos ligados 
ao desenvolvimento da América Latina por meio da 
“Rota Jesuítica”. Ao todo são U$ 100 milhões distri-
buídos entre os países que participaram do encon-
tro. Os governos pretendem estimular o turismo cul-
tural e religioso nestas regiões, e proporcionar que 
pessoas de todo o mundo tenham a possibilidade de 
conhecer a Obra das Missões Jesuíticas. 

Nestes locais da América padres Jesuítas espa-
nhóis (da Companhia de Jesus 1600 a 1800) e povos 
nativos da América desenvolveram música, escultura, 
indústria, agricultura, pecuária e arquitetura de modo 
único no mundo, esta cultura ainda pode ser conheci-
da e acessada por meio de ruínas, museus, janelas ar-
queológicas e também de modo vivo, na musicalidade 
regional, culinária e construções intactas, nas quais, 
a arquitetura reducional ainda é mantida e serve de 
moradia e local de prece de povos remanescentes. 
(São 30 reduções em cinco países americanos). 

Ao assinar o contrato, o Ministro Marx Beltrão, 
reconheceu a necessidade de integração política en-
tre Brasil, Argentina, Uruguai, Paraguai e Bolívia. 
Entendendo que só assim os projetos da “Rota Jesu-
ítica” no Brasil poderão sair da esfera dos discursos 

para a efetiva ação de desenvolvimento. 
Com orçamento contingenciado em 60% o minis-

tro não fez promessas pontuais, mas foi direto (prag-
mático) ao enumerar o que já está sendo feito para 
atender as reivindicações dos prefeitos que lotavam 
o salão de atos do Tenondé Park Hotel naquela tar-
de. (ler no quadro ao lado). Marx Beltrão visitou pela 
primeira vez as Missões do lado brasileiro em maio 
deste ano, quando recebeu dos prefeitos e lideran-
ças os projetos e relatórios com demandas regionais. 
Com base nestes documentos pediu que os gestores 
público regularizem pendências com a união. 

SAIBA MAIS SOBRE A OPERA 
PELLEGRINI E O ROTEIRO TURÍSTICO 
PROPOSTO POR ESTA OPERADORA

A Opera Romana Pellegrinaggi (ORP), maior ope-
radora de turismo religioso do mundo, ligada direta-
mente ao Vaticano, incluiu em seu catálogo um rotei-
ro de turismo jesuítico que passa por Brasil, Paraguai 
e Argentina. O anúncio convida os viajantes para des-
frutar de fé, cultura e história em um cenário natural 
único no mundo”, de acordo com informações da Se-
cretaria Nacional de Turismo do Paraguai.

De acordo com o material proposto pela opera-
dora do Vaticano, o itinerário começa em Assunção, 
capital do Paraguai, passando por pontos como a 
sede real do governo, museus, igrejas e demais pon-
tos de trabalho de artesão locais. Chegando na Ar-
gentina, por meio da cidade de Posadas, o roteiro in-
clui visita nas ruínas das missões mais importantes 
no país, incluindo San Ignacio Mini, fundada pelo 
padre jesuíta San Roque González de Santa Cruz, no 
início do século XVII. No Brasil, o itinerário abrange 
as Cataratas do Iguaçu.

Ministro Marx Beltrão assina carta de adesão
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PROPRO
MOMO
ÇÃOÇÃO 5050%%

Até

  A Sfera continua com sua promoção que concede 
descontos de até 50% em toda a moda inverno. 
Mas cabe lembrar que já estão aterrissando muitas 
novidades que vão fazer sucesso na nova estação!
 Casa Real Restaurante serve ao meio-dia um 
delicioso e variado büff et por quilo e à noite o serviço 
é a la carte. Também tem serviço de teleentrega 
através do fone: 3312-3587.
 A D’Pelle - está recheada com o melhor da moda 
íntima. É claro que vale dar uma conferida de perto!
 O melhor em móveis planejados com 
criatividade, funcionalidade e beleza o endereço 
certo é a Boa Casa 10. Na 25 julho,  370 - entre a 
Marquês e a Antunes.
 A Tevah - tem o melhor da moda masculina para 
esta estação. E o melhor: tudo com a até 50% off !! 
Além do presente ideal para o “Dia dos Pais”. 
 Em cartaz no Cine Cisne os fi lmes: “Homem 
Aranha, de volta ao lar“;  “Carros 3” e “Transformers, O 
Último Cavaleiro”; e “Planeta dos Macacos, A Guerra” 
- em 3D; “Em Ritmo de Fuga; “Meu Malvado Favorito 3 
e “Dunkirk” em 2D.
 Centro Óptico está com uma bela coleção de 
armação para óculos de grau!! 
 Neste “Dia dos Pais”, ele quer e merece um perfume 
da grife O Boticário! Vale dar uma passadinha por 
uma das lojas do “Boti” de nossa cidade para escolher 
o perfume ideal para seu papai. Ah! Tem um montão 
de “kits” bem legais e bem perfumados!
 Em setembro... uma noite muito especial 
para celebrar o lado bom da vida... para brindar o 
sucesso!!! Aguardem!!!
 A Casa & Estilo - uma loja especializada em 
móveis e artigos para decoração acabe de recebe 
muitas novidades. E o melhor tudo com preços 
bem bacanas!!!
 Tudo com 60% de desconto à vista ou tudo com 50% 
em 3 vezes, somente na liquidação da Center Modas!

TÁ CONTADO...

EM DOSE DUPLA! Marlise Werle - que 
comanda com competência e entusiasmo 
a Academia Bela Forma e a sua fi lha Dara 
Werle Mentges - destacada acadêmica do 
curso de Medicina, na UNIFRA, de Santa 
Maria, trocam de idade, depois de amanhã, 
sexta-feira, dia 11, e com certeza serão alvo 
de muitas e merecidas homenagens. À 
Marlise e à Dara, parabéns e sucesso sempre

HORIZONTINA VAI PARAR! Arthur Corrente Stein 

- celebra neste sábado, dia 12, os seus 18 anos em torno 

de uma festa pra lá de bacana e badalada, que seus pais 

Dilson Stein - o mago das passarelas e a elegante Simone 

Corrente Stein - dinâmica empresária, fazem acontecer 

nos jardins da bela e aconchegante morada da família 

Corrente Stein, em Horizontina.  Os convidados vão ter o 

priviélgio de, literalmente, viver uma noite em Las Vegas!

Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação

Foto: Bárbara RigoFoto: Bárbara Rigo

Logo mais, a partir das 19 horas 

inicia ofi cialmente a 5ª edição do 

Festival de Cinema de Santo Ângelo 

– Curta Metragem, na sede social do 

Clube Gaúcho, com entrada franca. 

Na quinta-feira, portanto amanhã, 

acontece a continuação da mostra 

competitiva, e na sexta-feira,  a noite 

de encerramento com a cerimônia 

de entrega do “Cisne de Ouro” aos 

vencedores de cada categoria do 

festival. Sendo assim de hoje até 

sexta-feira, o Clube Gaúcho e Santo 

Ângelo vivem o 5º Festival de Cinema 

de Santo Ângelo, e você é convidado a 

prestigiar esse grande evento! Na foto 

à direita o  “Cisne de Ouro” - símbolo 

do festival. E abaixo, Andréia e 

Darcione Spolaor - diretores culturais 

do Clube Gaúcho, que estão no  

comando da edição deste ano.

INICIA HOJE, O FESTIVAL DE INICIA HOJE, O FESTIVAL DE 

CINEMA DE SANTO ÂNGELOCINEMA DE SANTO ÂNGELO

Fotos: Margarete MacielFotos: Margarete Maciel
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Foto: Margarete MacielFoto: Margarete Maciel

No sábado passado um seleto público formado por sócios e 
convidados especiais pontifi caram no Clube Gaúcho para 

conferir de perto a 3ª edição do “Jantar-Baile do Conselho”. O roteiro 
social da noite, que também foi em “Homenagem ao Dia dos 
Pais”, iniciou com um belo e muito elogiado jantar assinado pela 
banqueteira Chica Sperling. Após o jantar, sobremesa e sorteio de 
brindes coordenado pelos conselheiros Vinícius Makvitz e Marcos 
Melchior, entrou em cena a sensacional banda: “Musical Abertura”, 
de Caxias do Sul, que simplesmente arrasou e animou as danças 
até as primeiras horas da madrugada. Cabe salientar que a  banda 
superafi nada deu um show de boa música. Nota 10!!! Então, para 
casais que apreciam uma música de qualidade e gostam de dançar 
a dois, foi uma bela oportunidade!!! Resumindo, foi uma noite 
bem agradável e muito bacana! Méritos devem creditados aos 
Conselheiros do Clube Clube Gaúcho - liderados pelo casal Antônio 
e Maritê Caetano, que novamente realizaram um evento coroado 

de pleno sucesso, bem como para a toda a diretoria do Clube 
Gaúcho, liderada pelo casal Luís e Marilise Voese. Na foto acima: 
Maria da Glória e Gastão Weinert - casal-secretário do Conselho, 
Mara e Laércio Viera - casal vice-presidente do Conselho, Antônio 

e Maritê Caetano - casal-presidente do Conselho Deliberativo, 
Marilise e Luís Voese - casal-presidente do Clube Gaúcho, Cristina 
e Rolf Muner - casal vice-presidente social, e Carmem e Jocelito 

Zborowski - casal vice-presidente fi nanceiro, felizes pelo sucesso  da 
3ª edição do Jantar-Baile do Conselho em Homenagem aos Pais, que 
se consolida com uma das grandes atrações do calendário ofi cial de 
eventos do centenário Clube Gaúcho. E à direita, Letiane e Marcos 

Melchior, Francine e Vinícius Makvitz - conselheiros do Clube 
Gaúcho, que tiveram participação destacada no evento, em especial 
no sorteio dos brindes. E abaixo, uma foto especial para o álbum 
do Clube: os conselheiros e os integrantes da diretoria executiva do 
Gaúcho, que participaram da 3ª edição do “Jantar Baile do Conselho”.

3ª EDIÇÃO DO JANTAR-BAILE DO CONSELHO EM HOMENAGEM AOS PAIS3ª EDIÇÃO DO JANTAR-BAILE DO CONSELHO EM HOMENAGEM AOS PAIS

Fotos: Margarete MacielFotos: Margarete Maciel

e!

Fotos: Margarete Maciell
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A cidade de Santo Ângelo passará a contar com a 
cobertura da tecnologia de 4 Geração (4G). A partir 
deste mês, a TIM começa a oferecer os serviços para 
os clientes da Capital das Missões por meio da meta 
de expansão do serviço no estado. 

Em todo o Rio Grande do Sul, a expansão do 4G 
da TIM passará de 83 para 190 cidades gaúchas até 
o fi nal do ano. 

Em julho, também receberam a cobertura de 
quarta geração as cidades de: Gramado, Canela, 
Nova Petrópolis, Carlos Barbosa, Casca, Coxilha, 
Ernestina, Flores da Cunha, Nova Prata, Santo An-
tônio do Planalto, São Marcos, Veranópolis, Vila 
Maria, Cachoeira do Sul, Ijuí, Dom Pedrito, Santa 
Rosa, Santana do Livramento, Vacaria, Rosário do 
Sul, Montenegro, Cruz Alta, Erechim, Eldorado do 
Sul e Carazinho. 

TECNOLOGIA 4G
A rede 4G possui uma velocidade mais alta e com 

tempo de resposta de dados mais curta, oferecendo 
uma melhor experiência de uso ao cliente com nave-

gação e transmissão de dados diferenciada e ainda 
mais rápida. 

 Para melhor usufruir a rede 4G, a TIM orienta 
que é necessário estar em uma área com cobertura 
4G, ter um aparelho e chip 4G. A troca de chip – que 
pode ser feita em qualquer loja da TIM - é impor-
tante para que os clientes utilizem a rede disponível.

Médicos cubanos 
receberam homenagem

Sessão Solene foi realizada na segunda-feira, dia 7 na Câmara de Vereadores

 Sessão Especial da Câmara de Vereadores de Santo Ângelo homenageou
os médicos cubanos que atuaram na Capital das Missões

AI Câmara de Vereadores / Marcos Luft

Michael Garcia

Santo Ângelo passá a contar
com cobertura 4G da TIM

Capital das Missões é uma das cidades do estado que passará 
a contar com a nova tecnologia que possui uma velocidade 

mais alta e com tempo de resposta de dados mais curta

A Câmara de Vereadores de 
Santo Ângelo realizou na noite 
de segunda-feira, dia 7, uma ses-
são especial para homenagear os 
médicos cubanos que atuaram na 
Capital das Missões e que, neste 
mês, despedem-se do Município. 
Eles trabalharam na Atenção Bá-
sica por três anos e retornam ao 
seu país de origem cumprindo as 
regras estabelecidas pelo Progra-
ma Federal.  No lugar deles, no-
vos médicos estrangeiros atende-
rão a comunidade.

A sessão em reconhecimen-
to ao trabalho dos profi ssionais 
estrangeiros foi proposta pelo 
vereador Maurício Loureiro. Du-
rante o ato, foi Loureiro que re-
presentou o parlamento. Em seu 
discurso, reiterou a gratidão da 
comunidade aos médicos que dei-
xaram suas famílias e seus países 
para cumprir essa nobre missão.

“Em meados de 2014 chega-
ram em nosso município, com as 
malas cheia de coragem e vonta-

de de trabalhar, o Dr. Erioldys, 
Dra. Maria Del Carmem, Dra. Li-
liana, Dr. Michel e Dr. Reynaldo. 
Médicos, que deixaram suas fa-
mílias em seus países e chegaram 
a nossa cidade com a cara, a co-
ragem e uma vontade enorme de 
trabalhar. Foram desempenhan-
do suas funções, criando laços e 
conquistando os colegas de tra-
balho e a comunidade”, destacou 
Loureiro. O parlamentar frisou, 
ainda, a boa relação com a popu-
lação e o excelente serviço que re-
alizaram junto às comunidades. “

AGRADECIMENTO
O Médico Orestes Michel Ro-

drigues foi quem falou em nome 
dos seis profi ssionais homenage-
ados. Ele agradeceu o reconheci-
mento e o carinho da comunida-
de santo-angelense, destacando 
o aprendizado e as amizades que 
construíram ao longo do período 
que atuaram na Capital das Mis-
sões.

“O povo santo-angelense é 
maravilhoso. Sentimos muito 
carinho e estamos mais conven-
cidos que escolhemos o melhor 
lugar para crescer como profi s-
sionais e como pessoas. 

Por isso, senhores vereadores, 
por favor transmitam ao povo 
santo-angelense, com toda a sin-
ceridade do mundo, com todo 
o amor do mundo, nosso muito 
obrigado. Deus permita que, no 
futuro, possamos voltar ao Brasil 
e para essa maravilhosa cidade”, 
afi rmou o médico Michel.

Além dos profi ssionais que 
deixam o país, a homenagem con-
tou com a presença de autorida-
des municipais e dos dois novos 
médicos que já se encontram no 
município e que substituirão os 
homenageados. Conforme infor-
mou o secretário adjunto da Se-
cretaria Municipal de Saúde, Má-
rio Vieira Neto, outros três novos 
médicos devem chegar a Santo 
Ângelo num prazo de 30 dias.

Cidade

É comum você está elaborando um texto 
e percebe que uma determinada palavra já 
foi utilizada naquela frase e você não deseja 
repeti-la? Se você não se lembra de nenhu-
ma outra palavra que possa substituí-la e 
não consegue encaixar nada que se adeque 
ao texto, pode utilizar as sugestões dadas 
pelo próprio Microsoft Word no dicionário 
de sinônimos.

Para isso:
1) Clique com o botão direito do mouse 

sob a palavra que deseja substituir > esco-
lha uma palavra que aparece na opção Si-
nônimos > será exibido uma lista com as 
sugestões. 

 

2) Em nosso exemplo substituímos 
amargurado por agoniado.

andre@escolabigmaster.com.br

Usando o dicionário 
de sinônimos no 
Microsoft Word

André Ruschel

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

EXTRATO DE CONTRATO
- Extrato do Contrato 143/2017 do Edital de Pre-
gão Presencial 55/2017 – Objeto: Prestação de 
Serviço de transportes de Passageiros de Santo 
Ãngelo para Porto Alegre, para realização de trata-
mento de saúde; Contratada: ROTA MISSÕES TU-
RISMO LTDA - ME; Valor: R$ 2,53 por Km rodado; 
Prazo: 12 meses a contar de 27/07/2017.

EXTRATO DE ADITIVO
- Extrato do 21º Aditivo ao contrato 152/2014 
do Edital de Pregão Presencial 70/2014 – Obje-
to: Acréscimo de Serviço; Contratada: PRIME SIS-
TEMAS DE IMPRESSÃO LTDA; Acréscimo de 01 
(uma) Impressora para a cordenadoria Municipal de 
Politicas para as Mulheres e 01 (uma) Impressora 
para Sala da Primeira Dama.
- Extrato do 3º Aditivo ao Contrato 176/2016 do 
Edital de Tomada de Preço 11/2016 – Objeto: 
Acréscimo e Supressão; Contratada: BRUM E MA-
CIEL LTDA – ME; Valor da Supressão: R$ 9.678,01; 
Valor do Acréscimo: R$ 23.965,69.  

Jacques Gonçalves Barbosa
Prefeito.
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Música, teatro, cultura 
e exercício físico

 Caminhada dos 310 Anos da Redução de Santo Ângelo Custódio teve início no Monumento à Coluna Prestes

Fernando Gomes

 Caminhada dos 310 Anos da Redução de Santo Ângelo Custódio reuniu música, 
teatro, cultura e exercício físico no último domingo, dia 06 e integra a programação 
da Semana Cultural do Municipio que segue até o dia 20, reunindo eventos como o 
Festival de Cinema, ofi cinas e apresentações, Santo Ângelo em Dança entre outros
A Caminhada dos 310 Anos da Redução de Santo 

Ângelo Custódio reuniu música, teatro, cultura e exer-
cício físico no último domingo, dia 06. O evento foi pro-
movido pela Secretaria Municipal da Cultura e fez parte 
da abertura ofi cial da Semana Cultura do Município. 

O percurso, de aproximadamente 3 km, teve início 
no Monumento à Coluna Prestes, na Avenida Ipiran-
ga, onde, ao longo do deslocamento, foram encenados 
esquetes teatrais adaptadas do texto de Mário Simon 
"Terra, Tempo e História", pela Peppe Company Com-
panhia Artística. O itinerário foi fi nalizado em frente à 
Catedral Angelopolitana, com a apresentação do Coral 
Indígena Jetaguata Pyaú.

Para a Secretária da Cultura, Neusa Cavalheiro, esta 
é mais uma ação inovadora da pasta. "Ao invés de a co-
munidade ir ao encontro da arte, inovamos e levamos a 
arte até a porta das casas das pessoas."

FESTIVAL DE CINEMA, CONTAÇÕES
DE HISTÓRIAS E VISITAS GUIADAS

  Aberta no último fi nal de semana, a programação 

da 25ª Semana Cultural do Município e segue até o pró-
ximo dia 20 reunindo diversas atrações artísticas, histó-
ricas, palestras, seminários, exposições e festivais.  En-
tre os destaques desta semana estão a Abertura Ofi cial 
do Festival de Cinema do Clube Gaúcho, a partir das 19h 
desta quarta-feira, no salão do Clube. A abertura conta-
rá com as apresentações dos Artistas Claus Jerke e Enoc 
Smith e exibição da Categoria Infantil. O Festival de Ci-
nema segue até a próxima sexta-feira com a premiação 
dos vencedores. 

Além disso, atividades como contação de historias, 
visitas guiadas ao Museu Municipal do Cinema e ofi ci-
nas de arte integram a programação.

 A Semana Cultural do Município é promovida pelo 
Governo Municipal, através da Secretaria da Cultura. 
Neste ano o patrono do evento é o antigo telegrafi sta da 
rede ferroviária e voluntário por muitos anos no Museu 
Ferroviário. Além disso, o evento conta com exposições 
paralelas que acontecem no Hall do Centro Municipal 
de Cultura, IFFar Campus de Santo Ângelo, prédio 20 
da URI, e Hall da Prefeitura Municipal de Santo Ângelo. 

CAPS AD

Semana passada estivemos visitando as ins-
talações do Centro de Atenção Psicossocial Ál-
cool e Drogas (CAPS AD) de Santo Ângelo. Na 
oportunidade fomos recebidos pela coordena-
dora Rosângela Saragoso, que falou sobre o tra-
balho da instituição e sua nova formatação, com 
a realização de ofi cinas terapêuticas, reposição 
de membros da equipe técnica e a destinação 
por parte do poder público de um veículo, que 
muito auxiliará nas atividades do centro. Com 
isso foi possível visualizar a importância do tra-
balho do CAPS AD no município, sua forma de 
atuação e estabelecer um trabalho em rede com 
o Conselho Tutelar que encaminha diariamen-
te adolescentes para avaliação e tratamento na 
instituição.

O CAPS AD é um serviço específi co para o 
cuidado, atenção integral e continuada às pesso-
as com necessidades em decorrência do uso de 
álcool, crack e outras drogas.

Seu público específi co são os adultos, mas 
também podem atender crianças e adolescen-
tes, desde que observadas as orientações do 
Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA). O 
centro oferece atendimento à população, realiza 
o acompanhamento clínico e a reinserção so-
cial dos usuários pelo acesso ao trabalho, lazer, 
exercício dos direitos civis e fortalecimento dos 
laços familiares e comunitários. Os CAPS AD 
torna possível atender aos usuários em seus mo-
mentos de crise, podendo oferecer acolhimento 
noturno por um período curto de dias.

Merece aplauso
O trabalho realizado pelo senhor Jovenil 

Menezes como telegrafi sta da Rede Ferroviária 
de Santo Ângelo, e seu abnegado trabalho vo-
luntário para manter as novas gerações infor-
madas sobre como eram as comunicações em 
décadas passadas lhe credenciam como patrono 
da 25ª Semana Cultural de Santo Ângelo. Uma 
ótima escolha.  

Merece uma vaia
Brigas e trocas de acusações entre homens 

públicos sempre mereceu a reprovação do povo. 
Quando falta o diálogo e sobra ignorância a ten-
dência é se perder a compostura. Além disso, 
sempre que for fazer uma acusação, especial-
mente quando fere a honra e moral de alguém, 
deve-se ter provas cabais, para não se cometer 
nenhuma injustiça e a verdade vir a tona.    

Mudando de assunto
O secretário municipal de Administração 

Hélio Costa, confi rmou hoje pela manhã o cha-
mamento dos aprovados no Processo Seletivo 
Simplifi cado que atuarão no Programa Esporte 
e Lazer da Cidade (PELC).

Conforme o secretário, os aprovados devem 
comparecer nesta quarta e quinta-feira, dias 9 
e 10 de agosto, no horário de expediente (das 
8h30min às 11h30min e das 13 às 16 horas) na 
Secretaria da Administração para efetivar a con-
tratação temporária.

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo

jonata.junior@bol.com.br

Cultura

PROGRAMAÇÃO ATÉ SÁBADO, DIA 12

9 DE AGOSTO (QUARTA-FEIRA)

-9h30min - Contação de histórias pela equipe 
Encontando - “Nina e o dedo espetado”
Local: Biblioteca Pública Municipal Policarpo Gay
-15h - Contação de histórias com Jussara Carvalho 
Graff under
Local: Biblioteca Pública Municipal Policarpo Gay
-18h – ‘Uma fi ssura no tempo – 310 anos de 
história’ 
Apresentações dos artistas Rubilar Ferreira, 
Otávio Reichert, Kerly Mess, Eduardo Maycá, 
Cláudio Vargas, Armando Maicá, Fábio de Oliveira, 
Claudino de Lucca, Valter Portalete, José Dirceu 
Dutra e Mauro Thomé
Local: Memorial Coluna Prestes
-19h –  Abertura Ofi cial “Festival de Cinema – Curta 
Metragem”
Apresentações dos artistas Claus Jerke e Enoc 
Smith
Exibição Categoria Estudantil
Local: Clube Gaúcho

10 DE AGOSTO (QUINTA-FEIRA)

-9h30min - Visita guiada no Museu e performance 
Charlie Chaplin em ação: Vida... alegria!!!
Apresentação: Estudante do Ensino Médio IFFar 
Campus de Santo Ângelo

Local: Museu Municipal do Cinema Vivaldino 
Prado
-13h30min – Audiência Pública e Capacitação do 
Pró-Cultura RS (Lei de Incentivo à Cultura e Fundo 
de Apoio à Cultura)
Promoção: Secretaria de Estado da Cultura, 
Turismo, Esporte e Lazer do Rio Grande do Sul
Local: Auditório do Centro Municipal de Cultura
-14h às 16h – Ofi cina de arte: “Arteiros fazendo 
arte”, com o artista plástico Luiz Gonzaga Pedroso 
de Oliveira.
Local: Museu Municipal Dr. José Olavo Machado
-14h30min - Visita guiada no Museu e performance 
Charlie Chaplin em ação: Vida... alegria!!!
Apresentação: Estudante do Ensino Médio IFFar 
Campus de Santo Ângelo
Local: Museu do Cinema Vivaldino Prado
-18h30min – Abertura da 4ª Mostra Coletiva de 
Arte “do Guarani a nossos dias”, com a participação 
do Coral Indígena Jetaguata Pyaú – Aldeia Yakã Ju.
Local: Museu Dr. José Olavo Machado
Obs.: A exposição permanecerá aberta até o dia 30 
de agosto.
-19h30min – “Festival de Cinema – Curta Metragem”
Apresentações de Eduarda Meotti e Daniel Forratti
Exibição Categoria Principal
Local: Clube Gaúcho

11 DE AGOSTO (SEXTA-FEIRA)

-9h30min - Contação de histórias com Jussara 
Carvalho Graff under
Local: Biblioteca Pública Municipal Policarpo Gay
-9h30min – “Memória vista nas telas”, palestra 
com a Diretora do IECINE, Liege Nardi.
Local: Auditório do Centro Municipal de Cultura
-15h – Projeto “Santo Ângelo – Um jogo de 
Memória”
Entrevista com o Dr. Oscar Pinto Jung
Local: Museu Municipal Dr. José Olavo Machado
-20h – “Festival de Cinema – Curta Metragem”
Exibição Filmes Selecionados
Local: Clube Gaúcho
-21h30min –“Festival de Cinema – Curta 
Metragem”
Premiação
Local: Clube Gaúcho

12 DE AGOSTO (SÁBADO)

-15h – Mateada 310 anos de História e Cultura
Ofi cina de Educação Patrimonial
Intervenções Circenses
Apresentações de Fábio de Oliveira e Grupo 
Alma Campesina e Convidados.
Apoio: Ervateira Seiva Pura e Scavol Gás
Local: Praça Pinheiro Machado

Divulgação
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Classifi cados devem comparecer na quarta e na quinta-feira na 
Secretaria e Administração munidos de cópia dos documentos

 O PELC prevê a realização de atividades físicas, culturais e de lazer, orientadas por profi ssionais, três vezes por semana para a 
população de todas as faixas etárias. Cada núcleo é instalado em espaço público ou privado adequado à prática esportiva

Aprovados para o PELC 
estão sendo convocados

O secretário municipal de Ad-
ministração Hélio Costa, confi rmou 
na manhã da segunda-feira, dia 07, 
o chamamento dos aprovados no 
Processo Seletivo Simplifi cado que 
estarão atuando no Programa Es-
porte e Lazer da Cidade (PELC). 

Conforme o secretário, os 
aprovados devem comparecer 
nesta quarta e quinta-feira, dias 
9 e 10 de agosto, no horário de 
expediente (das 8h30min às 

11h30min e das 13 às 16 horas) na 
Secretaria da Administração para 
efetivar a contratação temporá-
ria, munidos de cópia xerográfi ca 
dos seguintes documentos: 

PIS OU PASEP; Título de 
eleitor com certidão de quitação 
eleitoral; CPF; Carteira de Iden-
tidade; 01 foto 3x4; Certidão de 
Nascimento ou Casamento; Cer-
tidão de nascimento de fi lhos 
menores de 14 anos e depen-

dentes de Imposto de Renda; 
Comprovante de Escolaridade 
com comprovante de Inscrição 
no Órgão de Classe da sua pro-
fi ssão; Certifi cado de Reservista 
(se for o caso); comprovante de 
endereço recente; Declaração de 
bens; atestado médico exarado 
por médico do trabalho; número 
da conta salário (Caixa Federal) e 
demais documentos que seja re-
quisito para exercer a função. 

 Asaf venceu e assumiu 
a terceira colocação na 
Série Bronze de Futsal

A Asaf venceu o Gaúcho de Tupanciretã por 2 a 
0 em casa, no Ginásio Marcelo Mioso. A partida foi 
realizada no último sábado, dia 12 e foi válida pela 13ª 
rodada da Série Bronze.

Após quatro jogos sem vitórias na competição, a 
Asaf voltou a vencer e assumiu a terceira colocação 
da chave. Os gols da partida foram de Nathan e Mau-
rício. 

Agora, a Asaf volta à quadra no próximo sábado, 
dia 12, no clássico regional contra o Cerro Largo fora 
de casa. A partida será a última da primeira fase. As 
duas equipes já estão garantidas na segunda fase e o 
duelo é direto pela vice-liderança da chave. 

Asaf venceu o Gaúcho por 2 a 0 em casa no último sábado, dia 5

Rafael Ferreira/Especial

Grêmio enfrenta o 
Godoy Cruz pela 

Libertadores
O Grêmio entra em campo contra o Godoy Cruz, 

nesta quarta-feira, na Arena, pela Libertadores da 
América. A partida tem inicio às 19h15min e o Tricolor 
tem vantagem para o segundo jogo das oitavas de fi nal 
da competição, pois venceu o Godoy Cruz por 1 a 0 na 
Argentina, no dia 4 de julho.

Trinta e seis dias depois, Grêmio e Godoy Cruz vol-
tarão a se enfrentar. Desde o jogo de ida em Mendoza, 
o clube argentino passou por férias, pré-temporada, 
perdeu seu capitão e trocou o treinador. Já o tricolor 
seguiu sua estratégia de priorizar as competições de 
mata-mata e deve ter força máxima para a partida.

Inter focado na estreia 
no returno da Série B
Vice-líder do Campeonato Brasileiro da Série B, 

o Internacional está totalmente focado na partida 
de estreia no returno diante do Londrina, sábado, 
dia 12, às 16h30, no Beira-Rio. Depois de conquis-
tar três vitórias seguidas e assumir a segunda colo-
cação, com 33 pontos, a três de distância do líder 
América-MG, o Colorado terá toda a semana para 
se preparar para o confronto como time paranaense.

No primeiro turno, o Inter teve a seguinte cam-
panha: 9 vitórias, 6 empates e 4 derrotas; 25 gols 
marcados e 13 sofridos e aproveitamento: 57,9%.

Esporte

Cada dia milhares de pessoas passam a 
se conectar, seja por smartphone, computa-
dores, TVs. Assim o mundo digital tecnoló-
gico está sendo o preferencial das pessoas, 
cada vez mais conectadas estão preferindo 
o mundo virtual, compras, lojas on-line e 
sistema I-food (fazer pedido de comida pelo 
aplicativo de celular). Estamos presencian-
do o mundo da tecnologia que cada vez mais 
ocupa seu espaço, alguns anos a mais o con-
tado pessoal vai deixar de ser tão importan-
te se posicionando a frente os encontros vir-
tuais. Nos dias como hoje, as consequências 
do forte crescimento do mundo virtual já 
esta sendo sentido, as organizações tendem 
a mudar suas estratégias conforme a inter-
net e o mercado que estão posicionados a 
esta realidade.

A interação da internet veio para alterar 
as formas de relacionamento entre organi-
zações e clientes, originando uma forma de 
comprar e vender. Esta nova forma de com-
prar trouxe para as organizações uma nova 
ferramenta que é a web marketing, que per-
mite a criação e divulgação de um produto 
ou um serviço via web, que possivelmente 
possibilita atingir um maior número de 
consumidores. Tendo isso, o crescimento do 
mercado eletrônico, assim sendo a forma de 
compreender, para que tipo de consumidor 
devem se dirigir, é uma de suas estratégias.

Para que isso ocorra ás organizações tem 
que estar cientes que a web marketing serve 
para vendas externas, uma relação “direta” 
para seus consumidores e assim suprindo 
necessidades dos consumidores deixando 
os mais satisfeitos com os seus serviços. 
Estamos tratando verdadeiramente de uma 
“febre” entre as organizações e agencias de 
publicidades. Isso trata-se de uma lógica 
entre organizações para que ocorra diversas  
formas de negociações,  para uma venda em 
massa.

WEB MARKETING – A 
relação do Marketing 

e a Tecnologia nas 
organizações

Raylla Maleschik
Acadêmica do 6° Semestre do curso de Administração 

pelo Instituto de Ensino Superior de Santo Ângelo - IESA
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No dia 8 de agosto, foi comemorado interna-
cionalmente o Dia do Pedestre. Um levantamento 
organizado pelo Detran RS mostra que os idosos 
com idade acima de 65 anos são as principais víti-
mas do trânsito no Rio Grande do Sul, uma vez que 
representam 30% do total de mortas em atropela-
mentos. Os dados ainda apontam que 4.226 pedes-
tres foram vitimados, de janeiro de 2007 a junho de 
2017 (parcial).

Nesse período, morreram 679 pedestres entre 
65 e 74 anos e 601 com mais de 75 anos. As crianças 
de 0 a 10 anos também demandam atenção - 200 
morreram entre 2007 e 2017. As mulheres, que no 
geral são cerca de 20% das vítimas no trânsito, nes-
se intervalo representam 33% das mortes. Mais da 
metade dos atropelamentos (2.314) aconteceram 
em vias municipais. Distribuídos proporcional-
mente entre os dias da semana, há uma incidência 

pouco maior nas sextas-feiras, sábados e domin-
gos. O turno da noite, a partir das 18h30, concen-
tra a maioria das ocorrências (cerca de 45%). Os 
veículos que se envolvem mais em acidentes com 
pedestres são automóveis (39%), seguidos de mo-
tos e motonetas (17%) e caminhões (13%).

Três  pessoas da mesma família
morrem em acidente na BR 392

No fi nal da tarde do último domingo, dia 6, 
a Polícia Rodoviária Federal foi acionada para 
atender um acidente do tipo colisão frontal na 
BR 392, em Sete de Setembro, o qual resultou 
na morte de três pessoas da mesma família.

O acidente ocorreu próximo das 17h30, 
quando um Corcel com placas de Sete de Setem-
bro, aparentemente transitando na contramão, 
colidiu frontalmente com um Vectra com placas 
de Panambi, bem próximo ao centro da pista.

No local, faleceram duas passageiras (74 
e 39 anos), respectivamente mãe e esposa do 
motorista do Corcel. SAMU e Bombeiros foram 
acionados, realizando o socorro aos ocupantes 
do Vectra e do Corcel.

 A caminho do hospital, faleceu uma criança 
de 7 anos, fi lho do motorista do Corcel. 

Os outros dois ocupantes do Corcel e mais 
quatro ocupantes do Vectra foram socorridos 
e permaceceram em observação no Hospital 
Santo Ângelo.

O motorista do Vectra tem 21 anos e é natu-
ral de Guarani das Missões, estava acompanha-
do de seus pais. 

O motorista do Corcel, 38 anos, era mo-
rador de Sete de Setembro, está com a CNH 
cassada e já foi autuado duas vezes por embria-
guez, inclusive, em uma delas, no mesmo local 
onde ocorreu o acidente.

A PRF realizou o levantamento do local de 
acidente e a Polícia Civil de Santo Ângelo irá 
instaurar  inquérito que apurará a responsabi-
lidade dos envolvidos.

Apreensão de objeto
Por volta das 11h da segunda-feira, dia 7, 

uma guarnição da Brigada Militar quando em 
patrulhamento no Bairro Castelarim efetuou 
a abordagem de uma mulher, a qual estava 
de posse de uma sacola com diversas roupas e 
tênis sem procedência. A acusada disse tratar-
-se de roupas usadas, porém as mesmas conti-
nham lacres de lojas, mas as etiquetas estavam 
arrancadas. A acusada não quis dar revista, 
sendo necessária a solicitação de apoio. Dian-
te dos fatos a mesma foi apresentada na DPPA 
para providências.

Violência doméstica
Por volta das 4h50min do domingo, dia 6, 

uma guarnição da Brigada Militar deslocou a 
Rua Jaci Rodolfo Klein no  Bairro Cohab onde 
um individuo armado de facão e uma soquei-
ra, estava quebrando objetos no interior de sua 
residência e ameaçando agredir  sua esposa, a 
Brigada Militar compareceu no local e após de-
sarmar o acusado e efetuar a prisão do mesmo, 
as partes foram conduzidas a Delegacia de Polí-
cia onde foi efetuado o registro policial e a víti-
ma temendo por sua integridade física solicitou 
medidas protetivas de urgência.

3º Encontro do Curso de 
Extensão Cultural da Mulher
Durante o evento a 1ª Tenente Juliane Brustolin abordou aspectos sobre “A Saúde Bucal”

Divulgação / 3º Sgt Mousquer

Segurança

Encontro foi realizado nas dependências do 1ª BCom no último dia 3 deste mês

Brigada Militar realiza prisões em flagrante por furto 

O 1º Batalhão de Comunicações (1º B Com) re-
alizou no último dia 3,  o 3º Encontro do Curso de 
Extensão Cultural da Mulher. Naquela ocasião, no 
“Auditório Cidade de Santo Ângelo”, a 1º Tenente 
Juliane Priscila Brustolin, dentista do Posto Médico 
de Guarnição/1º BCom, Juliane abordou em pales-
tra alguns aspectos sobre “A Saúde Bucal”. O Curso 
de Extensão Cultural da Mulher, que é realizado por 
meio de reuniões mensais, tem como objetivos per-

mitir maior integração entre militares do segmento 
feminino, esposas e dependentes de militares.

 Além disso, busca também proporcionar maior 
qualidade de vida à família militar, apresentar a Ins-
tituição Exército Brasileiro à família militar, promo-
vendo inter-relacionamento, estabelecer e manter 
vínculos de cooperação com as áreas cultural, em-
presarial, jornalística, universitária e científi ca.

Na tarde do último domingo,  dia 6, 
uma guarnições do 7° RPMon abordaram 
um veículo na Avenida Salgado Filho, Par-
que Industrial, após receberem informa-
ções que indivíduos estariam com produ-
tos furtados.  Ao serem abordados foram 
encontrados no interior do automóvel 
diversos produtos furtados, 01- TV marca 
LG, 01- Notebook marca Positivo, jóias, 
roupas e gêneros alimentícios.

Foi constatado que os produtos haviam 
sido furtados na cidade de São Martinho, 
sendo localizada a vítima.

Diante dos fatos os indivíduos de ini-
ciais E.F.A e A.C foram presos e conduzi-
dos à DP, onde foi lavrado o auto de prisão 
em fl agrante. Veículo foi apreendido com materias de furto no Parque Industrial

 Idosos são principais vítimas do trânsito no RS

Crianças de 0 a 10 anos também demandam atenção no trânsito

Rafaela Masoni/Detran RS

Divulgação / 7º RPMon

Divulgação / PRF
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Aceitamos o cartão Sintriasa

(Conveynet)

Ofertas  válidas de 8/8 a 10/8/2017

TOMATE LONGA VIDA KG

R$ 3 ,49

MELÃO ESPANHOL KG

R$ 2 ,48

ALFACE SOLTA UN

R$ 1 ,49

PEIXE GRUMATÃ EM POSTAS 
CARLINHOS 1KG 

R$ 13 ,98

ERVA MATE REI VERDE 
PCT PAPEL C/S AÇÚCAR 1KG 

R$ 7 ,89

LEITE CONDENSADO ITALAC 395G

R$ 2 ,48

REFRIGERANTE 
COCA-COLA 1,5L 

R$ 3 ,99

CERVEJA KAISER 473ML UN

R$ 1 ,99

LAVA ROUPAS YPÊ
PRIMAVERA 1KG 

R$ 5 ,98

PAPEL HIGIÊNICO PCT MILI
BIANCO NEUTRO LV12 PG11 

R$ 9 ,98

PEITO DE FRANGO C/ OSSO KG

R$ 5 ,48

5KG P/ CLIENTE

R$ 5 48

LASANHA SEARA 600G UN

R$ 8 ,99

2 UN P/ CLIENTE 12 UN P/ CLIENTE

R$ 9 98

Novena, 
quermesse e 
porco ligth

A Comunidade da Igreja Sagrada Família 
realiza a 17ª Semana da Família com novenas 

diárias, quermesse e festa do Porco Light
A Igreja Sagrada Família está organizando a 17ª Semana 

da Família com novenas temáticas diárias entre os dias 12 e 
20. A comunidade tradicionalmente realiza ações voltadas 
para a família e segue a orientação da CNBB que neste ano 
elencou o tema “Família, uma luz para a vida em sociedade”. 
Serão realizadas quatro quermesses e a tradicional Festa do 
Porco Light, que encerra a Semana da Família. 

As quermesses serão realizadas no próximo sábado, dia 
12, no domingo, dia 13 e também nos dias 18 e 19. Diaria-
mente serão realizadas novenas e cada celebração tem um 
tema específi co, conduzido por departamentos da Igreja, 
entre as propostas de estudo é possível estacar: Jesus Mis-
sionário do Pai; Família, fonte de evangelização; Família, lu-
gar de perdão e da festa; Família promotora da misericórdia 
na sociedade, entre outros. 

As novenas criam um espaço de discussão em torno do 
tema família, que é considerado a célula da sociedade. A 
Festa de encerramento, além do porco light assado, ofere-
ce galeto, arroz, mandioca, cuca, farofa e saladas diversas. 
Ingressos antecipados podem ser adquiridos no setor admi-
nistrativo da Igreja antecipado até o dia 17 a R$ 23 e nos 
dias 18, 19 e 20 R$ 28,00 e R$ 15,00 para crianças.


